



DIRECTORA DEL IDSN ACTIVA LA CAMPAÑA "NARIÑO BRILLA SIN PÓLVORA"

Con el firme propósito de reducir al mínimo el número de personas afectadas por la pólvora en el departamento Nariño, en este fin de año, la directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño IDSN, Diana Paola Rosero Zambrano, realizó el lanzamiento de la Estrategia "Nariño Brilla Sin Pólvora", un evento al que asistieron las principales autoridades de Pasto y el departamento, al igual que los medios de comunicación regional.

La funcionaria, participó además en la *Firma del Pacto de Compromiso con la Vida y la Paz del Territorio para la Protección y Cuidado de las Familias*, a través del no uso de la pólvora. El evento significativo contó con la presencia de niños y niñas de la Escuela Normal Superior de Pasto, así como los carabineros de la Policía Metropolitana, quienes llevaron al componente canino, para enviar un mensaje de respeto a las mascotas, quienes padecen la estridencia de las explosiones de pólvora durante esta temporada.

En la presentación del evento ante los periodistas de los distintos medios de comunicación, el Comité Departamental de Lucha Contra la Pólvora, evidenció que el género de mayor afectación sigue siendo el masculino desde el año 2018 con 74 casos frente a las mujeres que solo registraron un caso. El año pasado, fueron solo 3 las mujeres quemadas con pólvora, frente a 64 hombres, según las estadísticas.

Esos mismos datos señalan que las edades de mayor afectación con pólvora siguen siendo entre los 11 y 21 años; indicadores que muestran cómo, al comparar los años 2018 y 2019, las estadísticas suben ostensiblemente, mostrando un crecimiento del orden del 54%. Tomando como base los indicadores de los años 2006 a 2020 se puede observar una curva de personas afectadas con pólvora, que es más creciente en los años 2016 y 2019 con 82 y 75 casos, respectivamente.

La directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano señaló que ahora el compromiso no solo es de la comunidad para cuidarse de los efectos nefastos del uso de pólvora en los hogares este fin de año, sino también las direcciones locales de salud y las alcaldías deben implementar mecanismos normativos y de socialización frente a esta realidad.

"...La pandemia cambió nuestras costumbres y por eso ahora, el autocuidado no solo es por el Covid-19, sino también por la pólvora que, igual que el virus, también nos puede quitar la vida...", señaló la directora del IDSN, al hacer un llamado vehemente a no bajar la guardia frente a la tarea de combatir la pandemia por Covid-19, con el uso correcto del tapabocas, lavado continuo de manos, distanciamiento físico y, ahora, el no uso de la pólvora para evitar tragedias que pueden enlutar a las familias en este época decembrina.

OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN
#LaCuraSoyYo
#IDSNestáContigo
www.facebook.com/idsnpage
www.idsn.gov.co

